



## MATIAS RAFIDE: "POETAS DE LA REGION DEL MAULE"

Por CATALINA CARRASCO DE BUSTAMANTE

717483

Matías Rafide nos ha entregado la antología, de que es autor, "Poetas de la región del Maule". Se editó con los auspicios de la Universidad Católica de Chile, Sede regional del Maule.

Es una obra muy interesante. Muy digna de encomios, por su valor histórico indiscutible y por la justa información de los poetas nacidos en las provincias de Curicó, Talca, Linares y Maule, que comprenden la región del Maule.

Matías Rafide no se ha limitado a dar a conocer los valores literarios cumbres de esa región. Presenta también los valores "injustamente olvidados", como dice el crítico literario, Hernán Del Solar, en "El Mercurio" del 18 del mes recién pasado.

Es una Antología doctamente preparada por su autor, de modo que ayude a informar a nuestro pueblo y al estudiantado, ávido de conocer todos los poetas de nuestra tierra, fraccionada en regiones geográficas diferentes y con contenidos creadores distintos.

No podía esperarse otra cosa de Matías Rafide, poeta, crítico literario catedrático e Hijo Ilustre de Curepto.

Urgió en su región natal hasta extraer todas las riquezas líricas y las muestra en la Antología, orgulloso de su hallazgo.

Da a conocer a treinta y nueve poetas, en orden cronológico, empezando con Pedro Antonio González (1863-1903).

De él es el poema VOCES DE OTRA ESPERA: "Sietito que mi pupila ya se apaga/como una sombra misteriosa y vaga./Quizás cuando la luna se alcé incierta/yo este ya lejos de la luz que vierta."

Este poema fue escrito por Pedro Antonio González poco antes de su muerte. Se da a conocer, porque el autor es un poeta de importancia en las letras nacionales.

Entre los poetas de la Antología hay tres Premios Nacionales de Literatura: Max Jara (1886-1965), Pablo de Rokha (1894-1968) y Pablo Neruda (1904-1973). Este último nos honró con el premio Nobel en 1971. Fue el segundo Nobel que haya obtenido poetas chilenos, considerando que Gabriela Mistral lo recibió mucho antes.

Sería largo enumerar todos los valores de la

región del Maule. Pero los que no aparecen en la antología son los que no enviaron oportunamente los datos solicitados o por razones de espacio.

Es muy interesante la lectura de las biografías de cada poeta, porque Matías Rafide las ha escrito sin apasionamiento, sólo como antecedentes indispensables, por eso "Poetas de la región del Maule" resulta ser la exploración justiciera de los poetas de una región chilena, ensalzada bellamente por cada uno de sus valores líricos. Muchos de ellos conocidos universalmente, como Pablo Neruda, cuya obra se ha immortalizado en el corazón de todos los chilenos y en el mundo entero.

Matías Rafide ha enriquecido, con esta Antología, las letras chilenas e invita, tacitamente, a seguir, su ejemplo en otras regiones de Chile, realizando una certeza búsqueda de poetas "injustamente olvidados".

"La Preusa" fuiro 12 Dic. 1973.  
Pag. # 3.-

# **Matías Rafide: "Poetas de la Región del Maule" [artículo]**

## **Catalina Carrasco de Bustamante.**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Carrasco de Bustamante, Catalina, 1903-

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1973

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Matías Rafide: "Poetas de la Región del Maule" [artículo] Catalina Carrasco de Bustamante.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)